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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Sesionará hoy CU de la UAEM con 30 puntos en el orden del día 
La elección de tres directores, la creación de tres nuevas escuelas, modificación a planes de estudio y la 
creación de nuevos programas educativos, así como el análisis de la renuncia de Francisco Gonzalo Bolívar 
Zapata como integrante de la Junta de Gobierno, son los puntos más destacados que el Consejo Universitario 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) abordará en su sesión ordinaria este día. En el 
orden del día que consta de 30 puntos, destaca además la propuesta de otorgar el grado de profesor 
extraordinario a Minoru Fukahara, que propone la Facultad de Arquitectura; el reconocimiento a la trayectoria 
académica del catedrático investigador José Enrique Álvarez Alcántara que presenta la Secretaría Académica 
y la propuesta para otorgar el doctorado Honoris Causa a Sameeh Essa Johar Hayat, embajador de Kuwait en 
México, que propone la Facultad de Medicina. Los puntos que presentará la comisión de legislación del 
Consejo Universitario son los dictámenes respecto del proyecto de reformas al acuerdo por el que se crea el 
programa de cátedras, estudios y formación de la UAEM; el dictamen del proyecto de acuerdo por el que se 
crea y establecen las bases de organización del Programa Universitario para la inclusión de personas con 
deficiencias evidentes y no evidentes de la máxima casa de estudios y el dictamen sobre la propuesta a la 
reforma del reglamento de la Procuraduría de los Derechos Académicos de la institución.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Consejo Universitario ratificará a directores de unidades académicas 
Considerando los resultados de las consultas internas, este día en sesión de Consejo Universitario, la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ratificará en su cargo a Rodolfo Federico García 
Cordero en la Preparatoria Dos de Cuernavaca; Julián Arturo Cuevas Rosete en la Preparatoria de Cuautla y 
a Raúl Vergara Mireles en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS). En los tres casos los 
directores obtuvieron mayoría en la consulta interna, por lo que es muy posible que se ratifiquen en sus 
encargos, como ha venido ocurriendo en los últimos años en procesos de elección de directores de unidades 
académicas de la máxima casa de estudios de Morelos. En ninguno de los tres casos se presenta una terna 
de aspirantes a la dirección y en el proceso de elección de la Facultad de Derecho hubo un incidente en este 
sentido, en donde uno de los dos aspirantes solicita no se consideren los resultados de la consulta al 
calificarla de ilegal. En la FDyCS se inscribieron dos aspirantes a la dirección y en la auscultación interna 
realizada el pasado 5 de marzo participaron  844 alumnos, 100 profesores y 24 administrativos. Vergara 
Mireles obtuvo 649 votos de alumnos, 91 de docentes y 19 de personal administrativo. Olivia de las Casas 
Vega fue favorecida con 195 votos de alumnos, nueve de personal docente y cinco de personal administrativo 
y se consideraron nulos un total de diez votos.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Ganan alumnos de la UAEM concurso estatal de ensayo 
José Enrique Carrera Castillo y Cecilia Chavelas Hernández, alumnos de la Preparatoria de Cuautla de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obtuvieron el segundo y tercer lugar, respectivamente, 
en el concurso estatal denominado Ensayo Histórico “Historia de Ejércitos Liberales en el Estado de Morelos. 
La premiación se realizó en el municipio de Tetecala de la Reforma, en el marco de la conmemoración del 207 
aniversario del natalicio del Benemérito de las Américas, Benito Juárez García, evento que encabezó el 
secretario de Educación del gobierno del estado, René Santoveña Arredondo. En su mensaje, el secretario de 
Educación René Santoveña Arredondo, felicitó a los estudiantes premiados del concurso académico y destacó 
que “normalmente la preparatoria de Cuautla es la mejor preparatoria que tenemos en la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, no nos extraña que estos jóvenes sean dignos merecedores de este 
reconocimiento, los felicito a ustedes y a todo el plantel”. Bajo la asesoría de Areli Canales Sánchez, 
secretaria académica del turno matutino, José Enrique Carrera Castillo alumno del segundo grado grupo “C”, 
presentó el ensayo sobre los “Valores de los Ejércitos Liberales”, con el que obtuvo el segundo lugar que le 
hizo acreedor de un diploma de reconocimiento, un botón de plata y un paquete de libros.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Entrega UAEM donativo a la Cruz Roja 
En el marco del inicio de la colecta anual 2013, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hizo 
entrega de un donativo económico a la Cruz Roja Morelos; este año la colecta nacional tiene como lema "Si 
hacemos a la Cruz Roja más grande, los problemas serán más chicos. Tú me haces grande". José Antonio 
Gómez, secretario general de la UAEM, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, hizo entrega de 
un cheque con la aportación económica de 20 mil pesos a Ezequiel Treviño Villarreal, presidente del consejo 
de la Cruz Roja en Morelos. El secretario general de la UAEM, en su mensaje, recordó que la Cruz Roja "nace 
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bajo las ideas de la humanidad, imparcialidad, neutralidad, independencia, voluntariado, unidad y 
universalidad. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos en su lógica no puede ser ajena a esta ética 
de solidaridad y, en razón de ello, se solidariza con esta colecta que tiene la Cruz Roja y hace una aportación 
muy simbólica para esta institución". Ezequiel Treviño agradeció a la UAEM y comentó que la Cruz Roja es de 
todos y que siempre tratan de trasmitir la labor altruista, el servicio humanitario y voluntariado por el que se 
rige la Cruz Roja; agregó que en cada uno de nosotros está la responsabilidad social de aportar algo.  
La Unión de Morelos, p.13, (Salvador Rivera) y La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito). 
 

Gabriel Segura logra pase para la nacional de tae kwon do 
Gabriel Segura dio a la universidad de Morelos otro pasaporte para el nacional de la universiada, al ganar el 
regional que se lleva a cabo en las instalaciones de los potros de la Universidad del Estado de México de esta 
ciudad, con los que ya son tres los pasaportes que se tienen para la UAEM en este evento, dos en la 
gimnasia, uno en individual y otro en tercias, más el de Gabriel en tae kwon do. En la gimnasia, como se 
informó en su oportunidad, el martes, calificaron al nacional de la universiada, en lo individual, Hugo César 
Sánchez Osorio; y la terna compuesta por Abraham Bahena Castro, Carlos Sergio López y Aldo Villareal 
Villanueva. 
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés) y La Unión de Morelos, p.24, (Rolando Becerril). 
 
Inicia el trabajo de Diálogos por la UAEM que construimos 
Con la finalidad de continuar con el diálogo y la reflexión entre todos los actores de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), en torno al quehacer institucional, considerando la vital importancia de actuar 
ante la problemática de nuestra Universidad en particular y de la Universidad Pública en general, la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) inició los trabajos del encuentro: Diálogos por la 
Universidad que estamos construyendo. Esta mañana en las instalaciones de la Facultad de Comunicación 
Humana de esta casa de estudios, se presentaron alumnos de las carreras de Enfermería, Comunicación 
Humana, Medicina, Nutrición y de la Preparatoria Uno, quienes debatieron sobre 10 ejes temáticos como: 
inseguridad y violencia, el nuevo rol de la federación de estudiantes, servicios de gestión, la función social del 
universitario, el nuevo rol de las tecnologías en la educación superior entre otros. 
La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito). 
 
Continúa la actividad en la etapa regional de Universiada 
El equipo de fútbol bardas femenil de la UAEM tuvo su segundo partido ante el IPN en el Unidad Deportiva 
Universitaria "Lic. Adolfo López Mateos", un partido complicado en el que en el último cuarto las Venadas 
lograron sacar el triunfo con al marcar el único gol del partido por parte de Liliana Guerrero Bahena, con el 
número 12. En su último partido contra la Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos para clasificarse a las 
semifinales gana el equipo de Venadas 2-1 y pasa como primer lugar. Ahora va contra la Universidad 
Nacional Autónoma de México. La participación del equipo de atletismo fue buena en general, este viernes 
continúan las pruebas. En la prueba de los 110 metros con vallas Aarón Aguilar Alcocer consiguió el tercer 
lugar, con un tiempo de 16.70 segundos. Por su parte. Geovanny Castillo corrió los 100 metros planos en 
11'94 segundos y quedó en el lugar 12 de las eliminatorias, por lo que no le alcanzó para competir en la final, 
pero volvió a participar ayer en los relevos de 100 metros. Yilmar Gordillo Flores paró el cronómetro en 51'69 
segundos de los 400 metros planos, con lo que se colocó en el noveno lugar de la competencia. El competidor 
de la ESEF Cuautla, Antonio Belmón González, corrió en la prueba de los 10 000 metros planos varonil y 
logró colocarse en el segundo lugar al marcar 33:15.98, puede tener posibilidades de calificar al nacional si su 
marca se encuentra entre las ocho mejores del país. 
La Unión de Morelos, p.46, (Rolando Becerril). 
 

Nacional: 
 
Reconoce el GDF consejo que colocó a Dussel en la rectoría 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) oficializó su respaldo al Consejo Universitario (CU) de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México, instalado el pasado 29 de noviembre, al publicar en la Gaceta Oficial de la 
Ciudad de México los acuerdos aprobados por ese órgano de gobierno en los que revoca el mandato a Esther 
Orozco Orozco como rectora y se designa a Enrique Dussel Ambrosini encargado interino de la rectoría. Los 
documentos publicados en la edición de ayer son los aprobados por unanimidad el 20 de febrero y 4 de marzo 
pasados, relativos al procedimiento por el cual Orozco fue destituida por incurrir en faltas graves a la 
normativa de la casa de estudios, no acatar los acuerdos del CU y violentar los derechos humanos de la 
comunidad universitaria. Asimismo, se incluyen las actas en las que consta la destitución de cuatro 
funcionarios de la UACM cercanos a la científica: José de Jesús Izquierdo Ubaldo, abogado general; Verónica 
Cuenca Linares, contralora; Karina Chaparro Alvidrez, tesorera y Claudia Macedo Ramírez, coordinadora de 
Comunicación Social 
La Jornada, p.46, (Alejandro Cruz). 
El Universal, (rafael Montes), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/115980.html. 
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Garantizado, el pago de salarios a los trabajadores: rector interino 
El rector interino de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Enrique Dussel, manifestó que está 
garantizado el pago de la próxima quincena a los trabajadores universitarios, y consideró que el viaje a París 
de Esther Orozco ayuda a solucionar el conflicto en esa casa de estudios. Integrantes de su equipo 
informaron que el proceso para la ministración del presupuesto ha terminado y sólo falta por concluir los 
trámites bancarios, a más tardar mañana, para que los empleados puedan cobrar sus salarios el próximo 25 
marzo. Ayer, durante el acto de bienvenida realizado en el plantel Centro Histórico, destacó que de cada 100 
mexicanos 55 están en la pobreza, y es en ellos en los que “debemos pensar como universidad pública. 
Medicina para ese 55 por ciento, tecnología para ellos, comunicación para que se vean los rostros de nuestro 
pueblo y no los rostros de los cosméticos”, porque, dijo, “se obtienen patentes para sacar cremas que cuestan 
50 dólares, para la aristocracia, mientras nuestro pueblo no tiene ni agua para lavarse la cara”. 
La Jornada, p.46, (Alejandra Cruz). 
 
La UNAM anuncia nuevas carreras en arte y diseño 
El Consejo Universitario de la UNAM aprobó la creación de las licenciaturas de Arte y Diseño con la opción de 
Técnico Profesional en la Informática Aplicada y la de Tecnologías para la Información en Ciencias con la 
opción Técnico Profesional en Informática Aplicada.  
Estas opciones, que se impartirán en la Escuela Nacional de Estudios Superiores (ENES) de Morelia a partir 
de agosto próximo, acumulan 104 carreras en la máxima casa de estudios. Arte y Diseño tiene como entidad 
académica participante a la Escuela Nacional de Artes Plásticas; tendrá un programa académico de ocho 
semestres, con 79 asignaturas en total, de las que 46 son obligatorias, 25 obligatorias de elección, y ocho 
optativas, con un total de 346 créditos. La licenciatura en Tecnologías para la Información en Ciencias cuenta, 
como entidades académicas colaboradoras, con las facultades de Ciencias e Ingeniería, y de Estudios 
Superiores Acatlán y Zaragoza, así como los centros de Ciencias Aplicadas y Desarrollo Tecnológico, de 
Ciencias Matemáticas, y de investigaciones en Geografía Ambiental, y en Ecosistemas, así como con la 
Unidad Michoacán del Instituto de Geofísica. Al igual que la anterior, tendrá una duración de ocho semestres. 
Está conformada por 52 asignaturas, de las cuales 33 son obligatorias, nueve obligatorias por área de 
profundización -ciencias biológicas, de la información o de la Tierra-, cinco optativas (dos del área de 
humanidades y tres en ciencias básicas), y otras cinco optativas por área de profundización, con un total de 
373 créditos.  
El Universal, (Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7792.html. 
 
Analiza Tribunal Universitario expulsión en CCH 
El Tribunal Universitario citó para el próximo 10 de abril a Brenda Vaca Aparicio, una de las alumnas que 
participó en los actos violentos ocurridos en el CCH Naucalpan los pasados 1 y 5 de febrero. La alumna fue 
llamada a comparecer por "realizar conductas contrarias a la legislación universitaria consistentes en causar 
daños al patrimonio universitario y haber participado en actos de indisciplina que provocaron desorden en el 
plantel Naucalpan del Colegio de Ciencias y Humanidades, así como interrumpir las labores académicas y 
administrativas". Esto lo denunció el director del plantel Naucalpan Benjamín Barajas ante el Tribunal 
Universitario, que hoy publica en la Gaceta UNAM la notificación a la alumna. "En tal diligencia de 
desahogarán las pruebas ofrecidas por los interesados (...) Asimismo, se hace saber a la alumna Brenda Vaca 
Aparicio que podrá, en caso de estimarlo conveniente a sus intereses, nombrar un representante legal", dice 
el texto que firma el presidente del Tribunal Julián Guitrón.  
El Universal, (Natalia Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7795.html. 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Anuncian Barud y Mead cruzada contra el hambre 
Como parte de las políticas federales del presidente Enrique Peña Nieto , y en Morelos del gobernador, Graco 
Ramírez, en Cuernavaca el presidente municipal Jorge Morales Barud anunció la cruzada nacional contra el 
hambre y los lineamientos de la estrategia de inclusión y bienestar social, principalmente en aquellas zonas 
más apartadas y con mayores rezagos sociales. En el arranque de la Cruzada Nacional contra el Hambre 
también participó el delegado de Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Jorge Meade Ocaranza, y el 
alcalde capitalino Jorge Morales Barud, con la finalidad de impulsar el proyecto intersecretarial que engloba a 
todas las dependencias federales, enfocadas en los municipios en el país, en condiciones de pobreza extrema 
y carencia alimentaria. Con relación al estado, se explicó que en Morelos se inicia en el municipio de 
Cuernavaca y de forma particular en 64 colonias prioritarias, a partir del primero de abril, con una encuesta 
que permitirá obtener el diagnóstico de las condiciones reales de las demarcaciones. 
El Regional del Sur, p.7, (Gerardo Suárez); La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García); La Unión de 
Morelos, p.8, (María Esther Martínez) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Israel Mariano). 
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Rescata Graco el hospital de Cuautla 
El gobernador Graco Ramírez, entregó ayer la obra de ampliación del hospital "Mauro Belauzarán", concluidas 
en cinco meses tras una inversión de 67 millones de pesos, después de que fue dejada inconclusa y con 
irregularidades por la administración anterior. Ante el personal médico, vecinos y usuarios de este hospital, 
Graco Ramírez dijo que la remodelación del nosocomio ha sido una de las obras que más tiempo se ha 
llevado, pues la remodelación tardó cuatro años. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia y Fernando 
Baltazar); La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma) y El Regional del Sur, p.5, (Sin firma). 
 
Caminata en Xochicalco contra la minera Silver 
En el marco del inicio de la primavera, en las ruinas arqueológicas de Xochicalco, opositores al proyecto de 
explotación de una mina a cielo abierto, en el Poblado de Tletlama, realizaron una caminata denominada "Por 
la vida, no a la mina en Morelos". Cerca de las 11:00 horas del día de ayer, un grupo de alrededor de 50 
personas encabezados por el director de asuntos indígenas de Gobierno del Estado, Francesco Taboada; la 
ambientalista Flora Guerrero, el ex diputado Juan Ignacio Suárez Huape y la directora jurídica del Instituto de 
la Mujer, Patricia Bedolla Zamora, efectuaron una caminata en contra a la explotación de la mina a cielo 
abierto que pretende realizar la empresa México-canadiense Esperanza Silver. La camina partió del museo de 
Xochicalco a las ruinas arqueológicas, donde se colocó una ofrenda a la madre tierra. 
El Sol de Cuernavaca, p.9, (Jessica Arellano); La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito); El Caudillo de 
Morelos, p.p.-6, (Violeta Luna); Diario de Morelos, p.p.-6, (Florencio Hernández); La Unión de Morelos, p.4, 
La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez) y El Regional del Sur, p.7, (Guadalupe Flores). 
 

Nacional: 
 
Alertan de alto riesgo para mexicanos por bebidas azucaradas 
La Asociación Americana del Corazón (AHA por sus siglas en inglés) afirmó que más de 180 mil personas 
mueren cada año por enfermedades relacionadas con el consumo de bebidas azucaradas, y citó a México 
como uno de los países con la tasa más alta de mortalidad con 318 defunciones por millón de adultos. Según 
Gitanjali M. Singh, coautora del estudio, "en México fallecieron 24 mil personas en 2010 por enfermedades 
relacionadas con el consumo de estas bebidas", informó El País. Destacó además que uno de cada tres 
mexicanos padece diabetes y que son los menores de 45 años los que más riesgo tienen de morir por esta 
causa. De hecho, Latinoamérica es la región con más muertes por diabetes relacionadas con el consumo de 
bebidas azucaradas (38 mil al año). Asimismo, México es uno de los países que más bebidas azucaradas 
consume por persona y es el que presenta la tasa más elevada de mortalidad relacionada con estas 
bebidas dentro de los quince países más poblados del mundo. 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7796.html 
 
Constante baja en la disponibilidad de agua por habitante en México: expertos 
En México, la disponibilidad de agua por habitante al año se ha reducido de manera constante y la perspectiva 
es que continúe esa tendencia. Con base en datos del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo 
(Pnud), el Consejo Consultivo del Agua señala que actualmente “México, desgraciadamente, se encuentra 
entre los países cuya disponibilidad promedio de agua es baja”, y advierte que las tendencias para 2020 “no 
son alentadoras”. Señala que según estimaciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), se prevé que 
para dentro de siete años la disponibilidad del líquido será de 3 mil 500 metros cúbicos por habitante al año, 
situación que dista mucho de lo que ocurría hace poco más de 60 años. Y es que mientras en 1950 el país 
contaba con casi 18 mil metros cúbicos por habitante al año, ya para 2007 la disponibilidad se había reducido 
a 4 mil 312. 
La Jornada. p.51, (Carolina Gómez). 
 
Permisos para extraer agua rebasan la capacidad de acuíferos: expertos 
Pese a la escasez de agua en México, se dan permisos de extracción del recurso por encima de la capacidad 
de recarga de los acuíferos, y la normatividad mide pocos contaminantes en las descargas residuales, lo cual 
impide conocer con precisión la calidad del líquido. Señalaron lo anterior especialistas durante el cuarto 
Congreso Mexicano de Ecología que se celebra en esta ciudad, en la víspera de la celebración del Día 
Mundial del Agua. Entre los temas que se abordaron este día están los humedales y la problemática ambiental 
de las sustancias tóxicas. 
La Jornada, p.50, (Angélica Enciso). 
 
Ajustar tarifas para obligar al cuidado del líquido, proponen Conagua y ONU 
Las tarifas por el servicio de agua potable y de riego tendrán que ajustarse con el tiempo, para de manera 
paulatina reducir los subsidios, advirtieron funcionarios de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), del 
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Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (Pnuma) y de la Organización de Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultura (FAO), al participar en el foro El agua en México: un reto actual, con 
motivo del Día Mundial del Agua. Gustavo Paz, de la Conagua, convino en que la reducción de los subsidios y 
el pago para la recuperación de aguas residuales debe formar parte de la cultura nacional, en tanto que la 
responsable del Pnuma en México, Dolores Barrientos, sostuvo que deben bajarse también los subsidios 
destinados a actividades que afectan el medio ambiente, así como invertir en bosques y en todo ecosistema 
que garantice la recuperación de mantos acuíferos, entre otros. 
La Jornada, p.51, (Ciro Pérez). 
El Universal, (Mariana León), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204975.html 
 
Avanzan proyectos que despojan a la nación y arrasan los manglares 
En todo el país se reproduce el caso de “proyectos avasalladores” para tomar zonas propiedad de la nación y 
convertirlas en áreas privadas en provecho de pocos inversionistas. Desde Quintana Roo hasta Baja 
California se encuentran planes que depredaron zonas de manglar para hacer campos de golf y cuartos de 
hotel, señaló Exequiel Ezcurra, director del Instituto México Estados Unidos de la Universidad de California en 
Riverside. Después de seis años de que en la Ley General de Vida Silvestre se prohibió talar los manglares, 
se trabaja en casos de restauración y siempre está la amenaza de que el Congreso de la Unión busque 
modificar esa norma, dijo por su parte Jorge López Portillo, presidente de la Sociedad Científica Mexicana de 
Ecología, uno de los organizadores del cuarto Congreso Mexicano de Ecología. 
La Jornada, p.50, (Angélica Enciso). 
 
Piden apoyo para niños con síndrome de Down 
Un centenar de niños, jóvenes y padres de familia de la asociación Trisomía 21 Fundación Down Acapulco 
marcharon sobre la acera de la avenida costera para conmemorar del Día internacional del Síndrome de 
Down. El presidente del organismo, Horacio García, explicó: “Buscamos la inclusión de los niños Down en 
todos los ámbitos de la sociedad”, pues “pueden hacer todo, sólo les cuesta un poco más de esfuerzo”. 
La Jornada, p.43, (Héctor Briseño). 

 
Internacional: 
 
Vinculan el exceso de sal a millones de muertes en el mundo 
El exceso de sal en la dieta estuvo vinculado en 2010 a la muerte de 2.3 millones de personas que en todo el 
mundo sufrieron enfermedades cardiovasculares, según estudios presentados hoy a la Asociación Cardiaca 
de Estados Unidos. Uno de los estudios vinculó el exceso de sal con el 15% de todas las muertes en el 
mundo cada año y otro señaló que casi el 75% de las comidas envasadas y bocadillos comerciales para los 
niños pequeños contiene altos niveles de sodio. Un equipo de investigadores analizó 247 encuestas de la 
ingesta de sodio en los adultos, estratificados por edad, genero, región y país entre 1990 y 2010 como parte 
de un estudio global en el que participaron 488 científicos de 303 instituciones y 50 países. Los investigadores 
determinaron la forma en que la cantidad de sodio consumida por las personas afectó el riesgo de 
enfermedad cardiovascular, comparándolos con los riesgos de personas que no consumen más de mil 
miligramos de sodio por día. Casi un millón de muertes, el 40% del total, fueron fallecimientos prematuros 
entre personas de menos de 69 años. El 60% de las muertes ocurrió entre los hombres; los ataques cardiacos 
causaron el 42% de las muertes y los infartos cerebrales el 41%. Entre los 30 países más grandes del mundo 
los que tienen las tasas de muerte más altas debido al consumo de sodio, según este estudio, figuran Ucrania, 
con dos mil 109 por cada millón de adultos; Rusia con mil 803 y Egipto con 836. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7794.html 
 
Dos millones de niñas son explotadas sexualmente en AL 
La Coalición Regional contra el Tráfico de Mujeres en América Latina y El Caribe, denunció ayer en Ecuador 
que alrededor de dos millones de niñas y adolescentes de la región son explotadas sexualmente, una cifra 
“alarmante” que no puede seguir creciendo, señaló la presidenta de la agrupación, Rocío Rosero.  En 
América Latina hay organizaciones de familiares de mujeres y niñas desaparecidas que pueden haber sido 
“engañadas por redes y mafias y que son trasladadas a otros países”, refirió Rosero sobre su reporte. La 
cifra la proporcionó en el marco del lanzamiento, en Quito, de la campaña “Tu plata (dinero) Mal-Trata”, una 
iniciativa que adelantan con la agrupación Acción Ciudadana por la Democracia y el Desarrollo, la Prefectura 
de la provincia de Pichincha y el grupo de jóvenes “Cascos rosas” que combaten el machismo. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739548.html 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Lanzan oficina vs. desempleo 
El Ayuntamiento de Cuernavaca y el Servicio Nacional de Empleo (SNE) signaron un convenio de 
colaboración que permitirá que el edificio municipal cuente con una oficina exclusiva para ofrecer a los 
pobladores opciones de trabajo para combatir el desempleo. Tal oficina será asignada a la Secretaría de 
Desarrollo Económico, cuyo titular, Eduardo Salazar Aguayo, señaló que se pondrá atención para que 
funcione en beneficio de los cuernavacenses, pues dijo que a todos corresponde trabajar a favor de los que 
no cuentan con una relación laboral bien remunerada y con todas las prestaciones.  
Diario de Morelos, p.p.-5, (Rogelio Ortega). 
 
Crece en Cuernavaca comercio al mayoreo 
De acuerdo a la encuesta mensual sobre establecimientos comerciales realizada por el Instituto Nacional de 
Estadística Geografía e Informática (Inegi), durante enero pasado, las ventas en los establecimientos 
comerciales al por mayor aumentaron 0.37 por ciento y las ventas al por menor crecieron 2.08 por ciento con 
relación al mes anterior en todo el país. En lo referente a Cuernavaca, la encuesta refiere que el comercio al 
mayoreo aumentó, sin embargo, al menudeo disminuyó. 
El Caudillo de Morelos, p.17, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
Para Slim, la exclusividad de los Juegos Olímpicos en Rusia y Brasil 
El empresario Carlos Slim obtuvo ayer uno de sus mayores logros en la transmisión de programas en vivo, a 
pesar de que en México no está en el negocio de la televisión, al obtener la exclusividad para transmitir en 
América Latina –menos en Brasil– los Juegos Olímpicos de Invierno de Rusia de 2014, y los Juegos 
Olímpicos de Río de Janeiro de 2016, por lo que todos los interesados en incorporar a su programación esos 
dos eventos tendrán que comprarle la señal a América Móvil. 
La Jornada, p.32, (Miriam Posada). 
El Universal, (Adriana Reyes), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41686.html. 
La Crónica de Hoy, (Elizabeth Albarrán), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739520.html. 
 
Aumentan ventas al menudeo, informa INEGI 
En enero pasado, las ventas al menudeo en el país aumentaron 1.8 por ciento, en tanto que al mayoreo 
bajaron 3.0 por ciento comparado con el primer mes de 2012, informa el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI). En su reporte, da a conocer que con cifras desestacionalizadas, las ventas en los 
establecimientos comerciales al por menor crecieron 2.08 por ciento y al por mayor en 0.37 por ciento 
respecto a diciembre previo. Indica que de acuerdo con los resultados de la Encuesta Mensual sobre 
Establecimientos Comerciales (EMEC) que aplica en 37 áreas urbanas del país, el aumento de 1.8 por ciento 
anual en las ventas al menudeo se debieron al avance en los subsectores de vehículos de motor, refacciones, 
artículos de papelería, productos textiles, accesorios de vestir y calzado. Asimismo, añade, por la 
comercialización en tiendas de autoservicio y departamentales; de alimentos, bebidas y tabaco. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739497.html. 
 
Crecimiento de 5% anual con el paquete de propuestas, prevé Videgaray 
El paquete de reformas que promueve el gobierno federal elevaría el crecimiento de la economía mexicana a 
5 por ciento anual, cifra que duplica el promedio de las últimas décadas, aseguró Luis Videgaray Caso, 
secretario de Hacienda. El funcionario afirmó que la propuesta para modificar el régimen de inversión de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), que será oficializada en la segunda mitad de este año, “no partirá de ningún 
principio ideológico, sino que tendrá un gran sentido práctico. 
La Jornada, p.33, (Roberto González Amador). 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739503.html.  
 

Internacional: 
 
Arranca Chipre la reestructura de su banca 
El Banco Central de Chipre afirmó que el sistema bancario del país debe ser reestructurado, pero aseguró que 
el gobierno adoptará medidas para consolidarlo y evitar la quiebra de sus instituciones financieras. La 
reestructuración fue anunciada anoche por el gobernador del banco central, Panicos Demetriades, luego que 
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el mayor prestamista del país, Banco de Chipre, advirtió que la economía cipriota está “al borde del abismo” y 
le urge “liquidez”. Demetriades subrayó que el sistema bancario debe ser reestructurado y recomendó la 
presentación urgente y promulgación inmediata de la Cámara de Representantes (parlamento) de un marco 
legal para su reorganización y recuperación. Un proceso de consolidación evitará el riesgo de quiebras 
bancarias y protegerá en su totalidad todos los depósitos hasta la cantidad de 100 mil euros, además creará 
las condiciones para la recuperación del sistema bancario y garantizará los puestos de trabajo, explicó 
El Universal, (El Universal), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101377.html. 
 
Cierran bolsas europeas con pérdidas generalizadas 
Los mercados bursátiles de Europa cerraron con pérdidas generalizadas, arrastrados por los débiles datos 
económicos en Alemania y la persistente incertidumbre sobre la crisis de deuda de Chipre. El índice CAC-40 
de París encabezó las bajas, al retroceder 1.43 por ciento, seguido del SMI de Zúrich que terminó con una 
baja de 1.09, mientras el PSI-20 de Lisboa fue la bolsa que reportó la menor caída con 0.28 por ciento. En el 
intercambio de divisas, el Banco Central Europeo (BCE) ubicó la cotización oficial del euro frente al dólar en 
1.2910 dólares, una pérdida de 0.0035 unidades (0.27 por ciento), respecto a la jornada pasada, cuando se 
cotizó en 1.2945 dólares. Por su parte, la onza de oro se ubicaba a las 18:16 GMT en el World Gold Council 
en 1,615.75 dólares a la venta y 1,614.95 dólares a la compra, un alza con relación en el miércoles, cuando se 
cotizó en torno a 1,606.30 y 1,605.50 dólares, de manera respectiva. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739509.html. 

 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Elda Flores León, magistrada numeraria del Tribunal Superior de Justicia 
Elda Flores León, fue designada como magistrada numeraria del Tribunal Superior de Justicia (TSJ). Así, el 
Congreso del estado dio cumplimiento a la orden del tercer Tribunal Colegiado de Circuito. En medio de un 
fuerte "jaloneo" entre las fuerzas políticas, finalmente la hasta ayer juez ocupó el lugar que dejó Marco Ponce 
Santiago, quien fue rechazado por la mayoría de los diputados locales, a pesar del apoyo que había recibido 
de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia. Finalmente, el grupo parlamentario del PRI, con el 
respaldo del PAN, se impuso para que Elda Flores León, como la última en discordia, fuera designada en el 
cargo, pues hasta la noche del miércoles el juez Jorge Gamboa Olea había obtenido el respaldo del bloque de 
las izquierda. Es que, este nuevo proceso llevó a cabo gracias a un juicio de amparo que promovió el abogado 
Jaime Castera Toscano, quien no obtuvo los consensos necesarios. 
La Unión de Morelos, p.2-3, (Ana Lilia Mata); La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar); El Regional del 
Sur, p.3, (Minerva Delgado); Diario de Morelos, p.2-3, (Antonieta Sánchez); El Caudillo de Morelos, p.3, 
(Magnolia Velázquez). 
 
Presentan 8 partidos informes financieros 
El Instituto Estatal Electoral (IEE), informó que los ocho partidos políticos con registro en Morelos, presentaron 
en tiempo y forma sus informes financieros respecto del ejercicio ordinario del año 2012 donde se les 
entregaron recursos por cerca de 70 millones de pesos que a partir de este momento tendrán que comprobar 
para evitar ser sujetos de sanciones. El consejero presidente del órgano comicial, Jesús Saúl Meza Tello, 
comentó que será hasta el dos de agosto cuando se notifique a los partidos políticos sobre la resolución por 
medio de la cual se les impondrían multas, llamados de atención o se les daría por cumplimentado sin sanción 
alguna, según sea el caso. Durante el año 2012 se otorgó un total de 66 millones 415 mil pesos a los ocho 
partidos políticos en prerrogativas ordinarias; mientras que tres millones 312 mil pesos fueron distribuidos 
entre los mismos institutos políticos en actividades específicas. Todo ello ministrado mensualmente a lo largo 
del año. Sobre la presentación de los informes financieros, el consejero presidente Meza Tello comentó que 
los ocho partidos hicieron entrega de sus informes financieros el 11 de marzo pasado. El Partido Nueva 
Alianza (PNA) hizo entrega de 167 fojas útiles; el Partido Verde Ecologista (PVEM) 138 y 20 de 
documentación anexa al informe; el de la Revolución Democrática (PRD) 514; Acción Nacional (PAN) dos mil 
511; mientras que el Partido del Trabajo (PT) hizo lo propio con 160 fojas útiles. Mientras que el Movimiento 
Ciudadano (MC) entregó 286 fojas en documentación y el Social Demócrata (PSD) 275; y finalmente el 
Revolucionario Institucional (PRI) hizo entrega de un total de 324 fojas útiles. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
Toman alcaldía en Morelos y denuncian nepotismo 
Pobladores de Atlatlahucan mantienen en su poder la alcaldía, en demanda de que el presidente municipal, 
Benigno Arenales Hahén –quien ganó postulado por los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano–, despida a familiares suyos y de su esposa, a quienes contrató en cuanto rindió 
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protesta, el pasado primero de enero, y a una veintena de empleados de confianza que han trabajado hasta 
en tres administraciones consecutivas. 
La Jornada, p.43, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Gente vinculada a edil priísta oaxaqueño retiene a dos periodistas de La Jornada 
Rosa Rojas y Francisco Olvera, reportera y fotógrafo de La Jornada, así como otros tres periodistas de 
medios alternativos y un habitante del municipio de San Mateo del Mar fueron retenidos en la comunidad 
Laguna Santa Cruz por un grupo de hombres vinculados al presidente municipal priísta, Francisco Valle 
Piamonte, cuando realizaban un reportaje sobre la oposición de los pobladores a la instalación del parque 
eólico San Dionisio, en la Barra Santa Teresa, que comparte con el municipio de San Dionisio del Mar. Vía 
telefónica, Rosa Rojas relató que ella y el fotógrafo Francisco Olvera, así como Karina Martínez Castillo, 
Ignacio Garrido García y David Henestrosa, colaboradores de Subversiones, Agencia Autónoma de 
Comunicación e Informativo Generando Opinión, respectivamente, realizaron un recorrido por la localidad 
guiados por Eleazar Infante Fiallo, un indígena ikoot, para recoger testimonios de los lugareños sobre su 
rechazo al proyecto de la trasnacional Mareña Renovables. Explicó que alrededor de las 15 horas, cuando se 
disponían a salir de la comunidad, fueron interceptados en un retén por un grupo de personas -varias con 
radios de comunicación-, quienes después de preguntarles sobre el motivo de su presencia en el lugar los 
llevaron contra su voluntad a la agencia municipal. ‘‘Nos preguntaron qué hacíamos, a qué habíamos llegado; 
les contestamos que estábamos haciendo un trabajo periodístico sobre la situación eólica. A los compañeros 
les quitaron las cámaras’’, detalló la reportera 
La Jornada, p.9, (Octavio Vélez Ascencio). 
 
Aprueba el Senado la reforma a la ley de víctimas; AN, inconforme 
Con una modificación, el Senado aprobó ayer la reforma a la Ley General de Víctimas, luego de más de tres 
horas de debate en las que el PAN descalificó la legislación y las demás fuerzas políticas resaltaron que lo 
fundamental es que se recogen las demandas y el sentir de quienes han sufrido el ataque del crimen 
organizado o han visto violados sus derechos humanos frente a un Estado que no ha sido capaz de proteger 
la vida y los bienes de los ciudadanos. En lo general, la aprobación de esa reforma, propuesta por el 
Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD), fue por unanimidad, con 103 votos en favor, pero en lo 
particular Acción Nacional votó en contra de siete artículos que reservó y la mayoría de los oradores panistas 
pusieron en duda la efectividad de la legislación y se lanzaron contra el presidente Enrique Peña Nieto por 
haber promulgado la ley ahora vigente, que Felipe Calderón vetó. 
La Jornada, p.7, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739448.html. 
 
Reforma aprobada 
La Cámara de Diputados aprobó anoche la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, que 
pretende acabar con los monopolios, permite ciento por ciento la inversión extranjera y sancionará con el 
retiro de la concesión a las empresas dominantes que utilicen a una tercera para beneficiarse de la gratuidad 
de retransmisión de televisión abierta. Aunque los diputados argumentaron que esta última disposición no 
tiene como destinatario a Teléfonos de México (Telmex), en tribuna el presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, Julio César Moreno (PRD), dijo que el territorio nacional no es propiedad de una empresa 
telefónica. 
La Jornada, p.2, (Roberto Garduño  y Enrique Méndez). 
El Universal, (Ricardo Gómez y Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41684.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739635.html. 
 
Ni repliegue ni parálisis en la Policía Federal, asegura Mondragón y Kalb 
El comisionado nacional de Seguridad Pública, Manuel Mondragón y Kalb, señaló que la Policía Federal (PF) 
no se ha replegado ni existe parálisis; lo que ha ocurrido es que se ha cambiado el esquema de operación y 
ahora cada institución (secretarías de Defensa Nacional, Marina y Comisión Nacional de Seguridad) se hace 
cargo de algo en específico y ‘‘de manera diversificada para que cada una pueda responder por sus 
hombres’’. Lo anterior, dijo el funcionario, para tener un país más tranquilo y más adecuado; para ello se 
requiere una fuerza de 100 mil elementos en el ámbito federal. Mondragón explicó que su proyecto es que en 
los próximos seis años la Policía Federal –que cuenta con 38 mil 500 agentes– crezca al menos hasta 60 mil 
integrantes y la gendarmería nacional cuente con 40 mil efectivos que realicen acciones en materia de 
seguridad pública. 
La Jornada, p.12, (Gustavo Castillo). 
El Universal, (Marcos Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/204985.html. 
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Internacional: 
 
Los palestinos tienen derecho a Estado: Obama 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo ayer que “los palestinos merecen el fin de la ocupación 
y de la humillación diaria que ésta sig-nifica” y subrayó que “merecen su propio Estado”, durante el encuentro 
que sostuvo con el presidente de la Autoridad Palestina, Mah-mud Abbas, en Ramalá. Obama dijo que la 
continua construcción de viviendas judías en territorio en disputa puede afectar las posibilidades de que se 
reanuden las estancadas conversaciones de paz con los palestinos, que exigen se detengan esas 
construcciones como condición para volver a la mesa de negociaciones. “Los israelíes deben reconocer que la 
continua actividad en los asentamientos es contraproducente a la causa de la paz y que debe ser viable una 
Palestina independiente, que tendrán que trazarse fronteras reales”, afirmó el mandatario de EU.  
El Universal, (Jana Beris), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81912.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/739642.html 

 


